



# 種高魂

1月号

令和4年1月26日発行

岩手県立種市高等学校学校通信

## 種高 2022 スタートしました

### ～ 冬季休業中も意欲的に課外・研修会に参加 ～

1月12日(火)に始業式が行われ、2022(令和4)年の種高がスタートしました。

始業式は夏季休業明けと同様に、新型コロナウイルス感染症予防の観点から放送による始業式をおこないました。18日間の冬季休業でしたが、生徒たちは休業中も学校へ登校し、意欲的に課外や研修会を受講する姿が見られました。ここでは冬季休業中の生徒たちの頑張りを紹介します。

#### ●SPI講座(12/24金 講師:アレック情報ビジネス学院 丸谷 統之 様 対象:2年1A 就職希望生徒)



【就職試験に出題される問題等について詳しく解説してもらいました。たいへん有意義な講座でした】

#### ●VR技術を活用した認知症体験会(12/24金 場所:町民文化会館 対象:希望生徒(1,2年 18名))



【VR技術により認知症体験ができました。町内の方々といっしょに仮想空間体験の凄さを体感できました】

#### ●進学課外(12/24金～1/7金 対象:3年進学希望者)



【多くの3年生が進路内定している中、大学進学希望者(Team 種高)は今日も頑張っています。】

## 3名で素敵なハーモニー奏でる

### ～ 県アンサンブルコンテスト支部大会行われる ～

12月19日(土)に町民文化会館で岩手県アンサンブルコンテスト久慈支部大会が開催され、吹奏楽3名が出場しました。例年は久慈で開催されますが、今年度は洋野町民文化会館での開催となり、他校はなかなかできない会場練習を頻繁におこない、「地の利」をいかして大会へ臨みました。県大会へ出場することはできませんでしたが、毎日3名で練習し続けた成果は十分に発揮することができたようです。



【学校での直前練習】



【毎日の練習の成果を発揮することができました】



## 街をきれいにし、ヒロノジンになろう

### ～ ビーチクリーン in 有家 開催される ～

12月19日(土)に今年度3回目となるビーチクリーン大作戦が開催されました。第1,2回の会場は平内漁港でしたが、今回はJR有家駅～海岸周辺に場所を変更し「ビーチクリーン in 有家」として開催しました。また今回は全校生徒への参加呼びかけや広告ポスター作り等の業務を生徒が主体的に行い(2A総合探究による)、本校魅力化協働パートナーの真下美紀子様のご指導のもと開催されました。また第1回にも参加いただきましたグルージャ盛岡の方々も参加していただき楽しく活動することができました。終了後にはJR八戸線運行の電車に向かって歓迎旗を振る「洋野エモーション」もおこない、参加生徒たちは貴重な体験をすることができました。



【今回も大量のゴミを収集することができました】



【「洋野エモーション」を体験させてもらいました】



【グルージャ盛岡マスコット「キズール」も応援参加】

## 「夢の実現」までの努力を下級生に伝授

### ～ 普通科「3年生と語る会」～

1月24日(月)に普通科「3年生と語る会」が開催されました。3年生が入学以来、進路活動をおこない、自身の夢を実現した経験を1、2年生に伝えてもらい、1、2年生の進路活動にいかすことを目的として開催されました。大学・専門学校・就職等のブースを設け、1、2年生は自分の希望する進路ブースで3年生から経験談を聞くことができました。1、2年生は3年生の「生の声」を今後の進路決定にいかそうと真剣に聞く姿が見られました。



【感想文(要旨)】とても分かりやすく具体的な内容について知ることができた。内定までどのような取り組みをしたか、どの時期から準備をしたかを知ることができた。どのブースでも早めに取り組むことが大切だと話していた。自分も後悔しないように今から企業調べ等を来年に備えたいと思った。面接体験では「会社について質問がありますか?」の問いに答えるためには会社を知らないといけないと改めて感じた。今日学んだことを決して忘れず、今後の進路決定にいかしたいと思った。【2年女子】

## 2月行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	火	学年末考査(3年)	11	金	建国記念の日	21	月	
2	水		12	土		22	火	SC来校日 2A総合探究成果発表会(中野中)
3	木	キャリアサポートまとめ(3年) 放課後学習会(1,2年)	13	日		23	水	天皇誕生日 進研模試(2年)
4	金		14	月		24	木	
5	土		15	火		25	金	2A総合探究成果発表会(種市中)
6	日		16	水	キャリアサポートまとめ(1,2年) 進路希望調査(1,2年)	26	土	全経電卓計算能力検定
7	月		17	木	4校時授業(～3/4)	27	日	
8	火		18	金	3年出校日 学年末清掃	28	月	卒業式予行 【給食なし】
9	水		19	土	溶接技能評価試験			
10	木	後期末考査(1,2年)	20	日	英語検定(二次)			

## 本校での学びの集大成を発表

### ～ 海洋開発科「課題研究成果発表会」～

海洋開発科3年では科目「課題研究」を履修し、自らが課題を設定し解決する能力の向上を目指すとともに、職業人(工業人)としての資質・能力の育成を図ることを目的として授業を展開しています。今年度も「潜水」「津波防災」「地域貢献活動」の3つのグループを設定し、学びを展開してきました。そして学びの集大成として1月24日(月)に「課題研究成果発表会」が開催され、1年間研究してきた内容・成果等について発表しました。



【3つの研究グループが課題を設定し、その成果発表をおこないました】

## 「学び」を「形」に、そして「自信」へ (溶接技術からベンチ製作)

### ～ 角浜小へベンチ寄贈 ～

本校で取り組んでいる「高校魅力化促進事業」の実践については今までも紹介してきました。海洋開発科ではたくさんの資格を取得し、社会(企業)の即戦力となる人材の育成を図っており、溶接技術の修得にも力を入れ指導しています。3年「課題研究-地域貢献活動グループ」では溶接技術の応用、学びの集大成として作品を製作し、近隣施設(小中学校等)で活用してもらおうと考えました。計画中に角浜小学校より昨年度同様(ベンチを製作し寄贈、児童からも好評とのこと)に製作の依頼があり、それに応えることにしました。そして12月20日(月)に完成した2台のベンチを寄贈することができました。運搬直後から興味津々でベンチに近づいてくる児童たちの姿を見て、自分たちの「学び」を「自信」につなげることができました。



【2年間角浜小へベンチを寄贈しました。私たちの技術が町内施設で役立ちました。】

## 【今月の best photos ～町内施設に「種高魂」が掲示されることになりました～】

昨年12月より、洋野町役場種市庁舎内町民ホールと洋野町民文化会館(セシリアホール)に本紙「種高魂」が掲示されることになりました。町内の方々には本校の存在については知っているものの、どのような学習・生徒会活動等が行われているかについては知らない方も多とのことでした。そこで私たちの日常の活動について町民の方々に見てもらい、本校についてさらに知ってもらうためにはじめました。足を止めて本紙を見ている来庁者の方々もいるとのこと嬉しく思いました。



【庁舎町民ホール】

【町民文化会館】